



Alcalde emplaza a industrias por falta de apoyo en incendio

PUCHUNCAVÍ. En medio del combate del siniestro forestal, Marcos Morales criticó la ausencia del cordón industrial.

En medio del combate del incendio forestal en el sector de "La Estancia Ila", el alcalde de Puchuncaví, Marcos Morales, cuestionó públicamente la ausencia de apoyo del sector industrial, asegurando que desde junio de 2025 espera una respuesta de ASIVA y empresas para enfrentar este tipo de emergencias.

Según el último reporte de Conaf, el incendio ha afectado alrededor de 65 hectáreas y continúa en combate, pero sin avanzar hacia nuevos sectores. En paralelo, la Dirección Regional de Senapred rebajó el nivel de la emergencia y decretó Alerta Amarilla para la comuna.

FALTA APOYO

Sin embargo, en medio del balance por la emergencia, el jefe comunal dirigió sus cuestionamientos al cordón industrial de Quintero-Puchuncaví, asegurando que no hubo apoyo concreto durante el combate del incendio. "Eché de menos la ayuda del cordón industrial en esta instancia, lo debo decir muy francamente, porque cuando como municipio hemos estado frente a situaciones complejas en el borde costero, ahí hemos estado", afirmó.

En esa misma línea, el alcalde insistió en que la magnitud del siniestro hacía evidente la necesidad de apoyo externo, subrayando que "fue noticia nacional, por lo tanto, aquí nadie puede decir que no sabía. Lo digo de manera directa y franca, y espero que podamos avanzar en algunos aspectos como esto".

Morales recordó que en junio del año pasado solicitó formalmente apoyo para prevenir este tipo de siniestros. "Esta situación yo la advertí al cordón industrial, solicitando apoyo para poder, en otros lugares, hacer los cortafuegos correspondientes y colaborar con colectividad, que finalmente también se transforman en cortafuegos", sostuvo.

Además, expresó que espe-



INSTAGRAM

"Espero que eso que pedí en el mes de junio al cordón industrial, de alguna manera lo podamos ver materializado"

Marco Morales
Alcalde de Puchuncaví

ra que esa solicitud se concrete prontamente. "Espero que eso que pedí en el mes de junio, de alguna manera lo podamos ver materializado, porque gracias a Dios no tuvimos consecuencias mayores. Pero creo que si hay alguien del cordón industrial escuchándome, va a entender".

Finalmente puntualizó que "incluso le mandé un mensaje a las empresas que pertenecen a la asociación ASIVA, 11 empresas de este cordón industrial. Nos antepusimos a una situación como esta y pedimos la colaboración. No estoy diciendo que sean responsables

de esto, pero nosotros siempre estamos para colaborar. Hoy día yo hubiera esperado que también nos hubieran dado la mano de esa manera".

RESPUESTA GREMIAL

Desde el Comité de Empresas Bahía Quintero Puchuncaví de ASIVA optaron por no hacer comentarios, ya que se encuentran a la espera de una reunión con el alcalde de Puchuncaví, citada para la próxima semana, instancia en la que esperan exponer su punto de vista.

No obstante, señalaron que cuentan con un Plan Preventivo Forestal para Quintero y Puchuncaví vigente desde 2017, el que, de acuerdo con lo expuesto por el comité, forma parte de un esquema de colaboración público-privada para la mitigación de incendios forestales. Asimismo, afirmaron que las 11 empresas integrantes realizan un aporte anual cercano a \$10 millones destinado a obras preventivas.